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记者 刘甜甜

应了那句老话，“塞翁失马焉知非福”。现阶段全国房地产市场的“萎靡不振”，给合肥市的旧城改造带来了新机会：因为

地产商资金链的吃紧，合肥市各级政府可以用“小投资”换来“民生大效益”。11月7日全天，合肥市委中心组理论学习会上，

如何利用新一轮“弯道超越”的机会，迈进全国省会城市“十强”，最大限度地加快发展、让老百姓享受更便利、更优越的生活环

境，成为了合肥市今后五年经济社会全面“发力”的新命题，一系列更大力度的民生工程，在这个冬季酝酿着萌发新芽……

房地产“过冬”旧城改造“迎春”

今年，合肥市顺利完成了全市三

级党委的换届，区划调整后，各部门的

力量也普遍增强了。在干部任用的问

题上，吴存荣也要求，今后更要树立鲜

明的干事创业导向，大胆使用敢于碰

硬、敢于担当、敢于负责的干部，把那

些思想解放、务实创新、对发展有贡

献、对人民有感情的干部，选拔重用到

领导岗位，营造干事创业重业绩的浓

厚氛围。“干部的工作主动性很重要，

不允许‘事不关己高高挂起’。面对新

的形势和困难，要克服畏难情绪，在干

中学，在学中干，要成为情况明、思路

清，有办法的实干家，而不是夸夸其谈

的‘南郭先生’。”

干部：要实干家
不要“南郭先生”

合肥欲演民生“大戏”：新“弯道超越”

旧城改造，老城区五年内完成

如果您还记得三年前的那个冬

天，那么，对现在的低迷楼市就一定会

见怪不怪。2008 年的金融危机，让全

国房地产市场遭遇“寒流”，而现今，在

国家宏观调控政策的“大棒”之下，全

国楼市还在进一步向理性“归位”。“目

前的经济形势非常复杂，对于合肥市

来说，必须提前做好‘过冬’的准备，随

时可能启动预案。”昨天的合肥市委中

心组理论学习会传达出了这样的声

音。

“过冬”并不意味着“没饭吃”，相

反，正是新一轮的经济结构调整，给跨

步发展的合肥市带来了第二轮“弯道

超越”的机会。会上消息称，全国房地

产市场的进一步理性回归，给全市的

危旧房改造带来了新的机遇，“大民

生”脚步全部提速。

瑶海区：5年内将完成东区总量超

过2万亩的旧城改造任务，统筹推进大

兴、龙岗、火车站等5大特色片区发展，

树立打造“合肥新地标”的勇气，聚力建

好一个新的“核心区”——坝上街区域，

打造一条新的商业街——长江东大街。

庐阳区：正在借机加快推进一里

井、周湾等危旧房和城中村改造，力争3

年内完成辖区34个城中村改造任务，

“连片规划、集中开发、不留死角”，并在

3年内完成两大水库饮用水源保护区内

村庄搬迁。

蜀山区：要在2年内完成全部改造

任务，建设沿水库边岸双万亩生态片区

建设，打造“绿树成荫、碧水蓝天”的生

态蜀山。

包河区：按时、平稳完成十五里河

高铁站片区、环湖北路、龙川路、徽东立

交、南淝河大堤综合改造工程等拆迁任

务，5年内基本完成城中村和危旧房改

造任务。

对于滨湖新区和巢湖市、庐江县

的规划建设，合肥市在近一段时间也

作出了新的部署，各项支持政策、措

施将陆续付诸实施。省委常委、合肥

市委书记吴存荣告诉记者，对于巢湖

周边的“风水宝地”，合肥市总的要求

是：滨湖新区当“中心”、快“拓展”、

提“品质”、显“特色”、创“示范”、争

“窗口”，绘好新篇；巢湖市作为中心

城市的重要组成部分，两年要有明显

变化；庐江县则要按照城市副中心的

标准来建设，实现三年大变样。特别

是省委书记张宝顺提出的，要把巢湖

当做市区来建设。“这是省委的要求，

也是共同的期盼，一定要落实到

规划建设上。”吴存荣说，“这些年

在大建设中探索出来的一系列行

之有效的制度和做法，必须坚持下

去，特别是巢湖、庐江，要强行入轨、

等高对接，并在实践中不断提升创

新。”

对于合肥未来的“四通八达”，“全

国重要的区域性综合交通枢纽”的目

标早已明确。在接下来的时间里，合

肥市将全力推进新桥国际机场、高速

铁路、港口航道等重大项目建设，进一

步完善高速公路网；积极推进城市高

架路、轨道交通和主干道路建设，同时

抓好支路网建设，加快城市路网的互

联互通。

巢湖是合肥的独特资源，是合肥市一

张靓丽的名片。省党代会《报告》、省委书

记张宝顺在参加合肥代表团讨论时的讲

话，都给予了高度重视。在合肥市第十次

党代会上，已经提出了对巢湖进行“综合

规划、综合治理、综合开发、综合利用”的

基本构想。现在，这件事已经从议事日程

提上了工作日程，进入具体操作。

吴存荣说，“现在，环巢湖旅游开发

正在招标，累计195公里的环巢湖公路，

规划已经初步确定，两到三年将全部建

成贯通，关键涉及4座大桥的建设。环巢

湖湿地生态修复和生态农业观光带、旅

游开发重点区域，基本上确定下来了，规

划还在进一步细化。明年春节后，陆续

进入全面推进建设。最近合肥市发改委

还要抓好一个事，那就是把环巢湖区域

的大规划方案，进一步完善。”

“植树造林，从我做起。”吴存荣对

“绿文章”的要求是：今年彻底检查验

收，栽一棵就要活一棵，不许有“败家主

义作风”。“以创建国家生态园林城市和

国家森林城市为目标，加大植树造林的

力度，建成一批生态湿地，使我们的城

市更生态宜居，绿化审美上也要提高层

次，营造良好的视觉效果。”

四大主城区：改造全线“提速”

新区：把巢湖当做市区来建设

路桥文章：高速路网建设“快字当头”

水文章：环巢湖路网2~3年全贯通

绿文章：栽一棵就要活一棵


